

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giro: A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1687

U. Telefónica 0478 B. Orden

Sindicalismo y anarquismo

En sucesivos artículos, hemos tratado de esbozar la teoría del sindicalismo anarquista. En oposición al sindicalismo materialista, (ya reclamé todo el poder para los sindicatos o pretenda ser en el caso de la sociedad vieja la estructura económica de la nueva sociedad), nosotros concebimos un movimiento obrero integral, con todas las ocupaciones filosóficas que embarca el espíritu del hombre emancipado actuante en el plano económico que vive de escenario a las luchas del proletariado.

Hemos rechazado el galimatías apócrifo de los defensores del sindicalismo neutro. Y hemos opuesto a la tendencia industrialista, que basa la vida de ser de las organizaciones obreras en simples preocupaciones económicas y su potencialidad revolucionaria en la identificación del hombre con la labor que ejecuta, los postulados anarquistas, la idea libertaria que toma al individuo como entidad social actuante y pensante a fin de llegar a la realización de la única conquista positiva: la emancipación integral, no sólo del proletariado, sino también de toda la humanidad.

Para nosotros, es esta una posición clara y terminante. Anarquistas, entendemos que el movimiento obrero, en su vasto campo de actividades revolucionarias, debe reflejar las aspiraciones, las ideas y los anhelos que sus miembros, y no acotados, por eso mismo, la teoría del neutralismo ideológico, que es una negación del individuo como entidad pensante y determinante de sus propias condiciones económicas, pretende eludir, en los sindicatos obreros, el choque de opiniones y los conflictos ideológicos. El neutralismo es una ficción y una negación. El hombre vale por sus ideas, no por lo que piensa y digiere. Y los anarquistas, si quieren negar su propia obra, de llevar sus ideas a todas partes y defenderlas en todos los campos de su actividad. Que no todos los obreros interpretan nuestras ideas. Habría que edificar sobre este "capital" problemático. ¿Quiénes son los convencidos de la idea y quiénes los simples creyentes?

Para crear un movimiento sindical acorde con nuestras ideas — el sindicalismo anarquista — no es necesario "embullir" en el cerebro de los obreros ideas que no conciben o contra las que guardan rutinarias prevenciones. La cuestión es otra. Nosotros, en relación al concepto marxista de que la clase obrera, en razón a sus intereses económicos, forma en sí misma una entidad social homogénea, sostenemos que el proletariado es, como fuerza revolucionaria, lo que ideológicamente presenta y lo que moralmente vale. El movimiento social contemporáneo, en el factor económico, se inspira en principios ideológicos y es, por lo que vale y por lo que esboza teóricamente, la viva representación de los antepasados que directamente se suscitan en el campo de las ideas. Lejos, pues, de eludir esa cuestión capital, los anarquistas debemos contribuir a ese proceso de diferenciación que va creando un verdadero carácter a las luchas económicas. ¿Que así contribuimos a disminuir más de lo que está, a la clase trabajadora? Sí; pero en esa división de la vitalidad del movimiento revolucionario, que no puede ser un movimiento de fuerzas disciplinadas, de frentes sometidos a la voz de mando de los jefes, de rebajas humanas que están a la lucha en fuerza pasiva y imperativos de su instinto.

Los anarquistas debemos crear un movimiento de acción que nos permita ser una fuerza actuante y beligerante en las luchas por la conquista del futuro. El sindicalismo puede llenar esa misión histórica, pero a condición que se inspire en las ideas anarquistas. Que esto es demostrar una exacta intolerancia y hasta un propósito de intolerancia. Descartado el hecho de que nosotros pretendamos imponer a

todo el proletariado nuestras concepciones — y para ello tendríamos que apelar a la disciplina y descender al campo de los litigios puramente económicos —, no hay en nuestros propósitos nada que atente a la independencia de las demás fracciones políticas o ideológicas que desarrollan sus actividades en el campo obrero.

Hemos dicho y repetido que no vemos en el proletariado una clase social subordinada enteramente a sus necesidades económicas y en consecuencia consciente de su inferioridad como clase y dispuesta a reivindicar sus derechos. Aún existiendo en una parte del proletariado esa "conciencia de clase", únicamente sirve como elemento de juicio para combatir a la burguesía, para inmediatas reivindicaciones económicas, quedando todo el problema social subordinado a las diversas interpretaciones ideológicas. El odio común al burgués y las comunes necesidades del asalariado, pueden determinar en un momento dado esa "unidad de clase". Pero en cuanto se pone en el tapete el problema social, surgen los antagonismos y sobreviene la división.

¿Cómo armonizar, en una huelga, a los que sostienen la necesidad de someter sus exigencias a un tribunal arbitral y los que se oponen a toda medida de conciliación basando su triunfo en la acción directa y revolucionaria? Y en el supuesto de que los trabajadores se encuentren frente a la realidad de una revolución triunfante, ¿acaso conservan por ello su "unidad de clase"? No surge de inmediato el problema ideológico, determinando el choque entre los partidarios de las diferentes teorías de reconstrucción social.

La organización del trabajo, apartada de sus objetivos económicos inmediatos — defensa del salario y lucha contra las reacciones capitalistas —, es la síntesis, en sus variados aspectos y en sus múltiples actividades, de los principios políticos e ideológicos que llevan al ferreo de la lucha social sus lógicos e inevitables antagonismos. Los anarquistas no queremos evitar ese choque de opiniones: queremos, al crear un medio propio de influencia en el movimiento obrero, una tendencia sindical que sea la viva representación de nuestras ideas y el arma de lucha para combatir, no sólo al capitalismo y al Estado contemporáneos, sino también a los capitalistas y Estados en embrión; la teoría marxista y sus diversas manifestaciones autoritarias, tanto en el terreno de la política electoral como en el campo del sindicalismo.

No se puede decir que no exponemos claramente lo que opinamos respecto al sindicalismo. ¿Que hay compañeros que no opinan así? Con razones y no con palabras se ha de conquistar el mundo. Y esas razones es necesario exponerlas, para que nos entendamos, si es posible llegar al entendimiento sobre cuestiones que posiblemente nos coluquen a distancias imposibles de ser ganadas con un zancazo.

Contradicciones y oportunismo

Estamos acostumbrados a las contradicciones de los políticos del comunismo. Sin sus entusiasmos y sus frecuentes cambios de postura, les será imposible mantener en pie la endeble rama arrancada al tronco anejo del socialismo autoritario. ¿Cómo conciliar sus actividades en el campo revolucionario y sus constantes pugnas subterráneas con el equivo reformismo [que] caracteriza su política electoral y su cerrado autoritarismo? Los comunistas criollos que son unos pobres gatos que hasta ayer maullaban en la cocina del pópulo Justo, han perdido hasta la noción del ridículo. Para ellos, cualquier medio es bueno con tal de conseguir el fin. Y el fin que persiguen ya se sabe que no va más allá del de la andargu ni sabe más alto que de la boca del estómago.

Diariamente, si nos dedicáramos con ansiedad a seguir los progresos de los comunistas criollos, podríamos señalar algunas de esas contradicciones que no pasan desapercibidas ni para un ciego, como la frescura de esos revolucionarios: llega a grados inverosímiles, no hay peligro que se avergüencen y rectifiquen su mala puntería.

Nadie ignora que los bolcheviques, en su afán por someter a su disciplina a todo el proletariado, crearon una infinidad de internacionales. Y hoy es el día, que hay una internacional política, otra sindical, otra de mujeres, otra de jóvenes, etc., etc., todas dependientes y sometidas al Comité Central del Partido Comunista ruso.

Los bolcheviques criollos, sin embargo, se olvidaron ayer de esa "modalidad" del internacionalismo bolchevique, y nos salieron con cosas como las que transcribimos a continuación: "Debemos enseñar a todas las obreras — y también a todos los obreros... — que la cuestión social es una lucha de toda la clase obrera contra toda la clase capitalista, y que nunca puede ser una lucha interna dentro del proletariado, sobre la base de los prejuicios burgueses respecto de los sexos. Debemos hacer comprender que el proletariado no puede pensar seriamente y efectivamente en la revolución proletaria si no, cuenta con el concurso y la cooperación de las mujeres explotadas. Debemos hacer entender que son los intereses de la clase obrera, los intereses inmediatos de hoy, los que imponen la necesidad de incorporar a la mujer a la vida sindical activa. Debemos atraer a nuestras filas comunistas el mayor número posible de explotadas."

Organizar a las mujeres en las organizaciones de conjunto de la clase obrera, tal debe ser nuestra voz de orden. Pero resulta que ese "prejuicio burgués" respecto al sexo, lo mantienen los comunistas como el medio más eficaz para imponer su dominio al proletariado. Y lo peor es que para hacer más flagrante su contradicción y evidenciar su vulgar oportunismo, el órgano "rublista" mientras sostiene esas "ideas" en el editorial, las contradice en la misma página con estas otras consideraciones: "El día internacional de la mujer tiene el mismo significado que el 1º de mayo; es fecha de solidaridad revolucionaria internacional de las mujeres proletarias."

Desde la guerra imperialista, en muchos países donde las mujeres proletarias se acordaban de acuerdo con la vanguardia del proletariado — el Partido comunista — oponiéndose a la guerra sangrienta, se celebraba esta fiesta con el con regularidad, si bien afeitado los días de fiesta de las obreras y obreros.

En la II Conferencia de las Comunistas, se ha resuelto celebrar esta fiesta en todos los países, como un homenaje a las heroicas proletarias rusas. Valiente manera de combatir el prejuicio burgués de la diferencia de sexos. No conformes con catalogar a los obreros según la edad y el sexo, ahora más salen los bolcheviques estatuyendo el día internacional de las mujeres. Y eso a los comunistas, apoyando a la burguesía y elevar al rango de principio revolucionario los más añejos prejuicios políticos, religiosos y económicos.

Remendones

El socialismo es un ideal de remendones. La mayor preocupación de un buen ciudadano es tapar todos los agujeros que el tiempo inclemente y los persistentes piqueos del proletariado van produciendo en el vetusto edificio social. Los socialistas remendarán al Estado después de la guerra y se aprestan a darle un nuevo toque ahora que la burguesía habla de abrir un período reconstructivo de tranquilo vanitar y de pachorrería calma.

Tomemos como ejemplo a los remendones de España, que son en Europa de los que más se afanan en conservar en buen uso el desventilado y desgarrado Estado capitalista-monárquico clerical. ¿Qué es lo que hacen actualmente los socialistas remendones de la colibrera y borbonizada España? Si nos atenemos a lo que decía ayer un telegrama de la "villa y corte", la atención pública se concentra actualmente en las incidencias políticas, fanfarroneando alrededor de la imaginaria crisis, pero los intereses nacionales y las fuerzas vivas libran una gran batalla en el seno de las sesiones plenarias del Instituto de Reformas Sociales acerca del antiproyecto sobre contrato del trabajo y la emienda obrera proclamando el contrato industrial y la participación de los trabajadores en los beneficios de las fábricas. ¿Qué cuestiones alcanzan una transcendencia superior los del Parlamento, y se explica perfectamente sólo con considerar que engañan los representantes del Gobierno. Engañan los condes de Lizarraga y Arce, además de los Sres. Rodríguez de Vique, Tormo, Bonilla y San Martín, Párida, Báez, Paraso, Minuier, Marín, Lázaro, la marquesa de Echarrri, etc., etc., y entre los representantes de servicios técnicos del Instituto, el general Merriá y D. Adolfo Posada, mientras entre los representantes patronales se destacan Prast, Jijón, Graupera, etc., y entre los de los obreros Larraz, Caballero, Llanza, Trifón, Gómez, Cordero, Alvarez, etc.

Y como en estos asuntos de reformas sociales, los "trifones" del socialismo español no remedian a su oficio de remendones, se explica el interés de esas

Las víctimas del trabajo

Un diario yanqui publicó hace poco un informe relativo a las víctimas que causan las industrias de aquel fabuloso emporio de explotación humana. Y se desprende de ese informe, que el peor azote que soporta la humanidad es ese progreso del que tan orgullosos se sienten los plutócratas de Yanqui.

Las víctimas del trabajo llegan a centenares en cada ciudad industrial, en cada mina y en cada manufactura, y suman muchos miles durante el año en todas las regiones mineras e industriales de Estados Unidos. ¿Qué representa la guerra, las epidemias y todos los accidentes naturales, en comparación con las víctimas que ocasiona la insalvable avaricia del capitalismo? Las industrias yanquis son un verdadero Moloch, con las fauces siempre abiertas y dispuestas a engullir vidas humanas.

El periódico yanqui que revela la espantosa tragedia del industrialismo, nos presenta este cuadro aterrador: "Veinte y tres mil muertos y tres millones de lesionados en las "pacíficas" industrias de los Estados Unidos es el record de un año después de la terminación de la guerra mundial, dado a conocer en la primera semana de diciembre por la comisión de servicio público de sanidad de la nación, por medio de la radiografía."

Según dicho record, en el estado de New York solamente ha habido 51.084 accidentes en sus industrias. Esto demuestra que el 5 por 100 de los trabajadores empleados en el campo industrial, murieron por accidente, o fueron lesionados en el trabajo. Si se comparan esas cifras con las bajas de los soldados americanos en Francia durante la gran guerra, resulta que era una ocupación más segura pelear en los campos de batalla que trabajar en los campos industriales. Las pérdidas de miles de vidas de trabajadores y de millones de millardos de

políticas; en el "Instituto" entre comunistas, políticos, burgueses, y "largos capaleros" del reformismo vergonzante. La información telegráfica, agrega que los patronos se negaban a la discusión de la emienda, pero los delegados gubernamentales, apoyando a los obreros, la tomaron en consideración, esperando que se aprobara, quedando así el proyecto en condiciones de influir para desviar el espíritu restringido de los proyectos de leyes sociales pendientes de discusión en el Parlamento, donde fueron incubados por los patronos conservadores.

Ho ahí, pues, el triunfo de los remendones del socialismo español. ¡Pobre triunfo que sólo puede satisfacer a los "ciudadanos" que tapar todos los agujeros que el tiempo inclemente y los persistentes piqueos del proletariado van produciendo en el vetusto edificio social. Los socialistas remendarán al Estado después de la guerra y se aprestan a darle un nuevo toque ahora que la burguesía habla de abrir un período reconstructivo de tranquilo vanitar y de pachorrería calma.

Comercio de negros

Se dice, para significar nuestro pretendida civilización que ya no existe el comercio de esclavos. Que los negros son hombres libres desde que se abolieron la esclavitud y se proclamaron los derechos del hombre. Y que, políticamente, el ciudadano de cada país, pobre o rico, blanco o negro, noble o plebeyo, tiene los mismos derechos y deberes. Veamos hasta donde nos hemos adelantado y qué valor tiene para la burguesía nuestra civilización cafre. Ayer, en un informe teleográfico de Nueva York, se nos puso en antecedentes de la existencia de una asociación de traficantes en el campo de explotación negra y blanca. Es agente de esa asociación de negros, un Mr. Dougherty, que llegó a aquella ciudad y llevó el propósito de embarcar los 2500 a 3000 ciudadanos de color de Estados Unidos, para trabajar en las minas del Huir, en favor de los franceses. Asegura que agenciará negros que ha reclutado en las montañas de la India, no causará complicaciones internacionales.

El primer embarco de negros se efectuará el 15 del corriente. Mr. Dougherty agregó que por lo menos 500 mineros no unionistas de las minas de Virginia Occidental serían enviados al Huir, a horro del Orduna, que sae el 15 y otros grupos seguirían a la brevedad posible. Además, añade que el embajador de Francia, M. Jusserand, se entrevistó con Mr. Hughes sobre el asunto, y recibió del secretario de Estado seguridades de que no sobrevendrían complicaciones internacionales. Los obreros de color recibirán siete dólares por día, alojamiento y manutención. Dijo también el traficante de esclavos, que los franceses habían comprado obre-

tamente, nos dan una idea de las consecuencias de esa carnicería; para darnos exacta cuenta, tenemos que agregar las miles de familias que quedan desamparadas por la pérdida de vida, o la incapacidad permanente de sus sostenedores, las cuales no quedan protegidas por los seguros de guerra ni por el bono de los soldados.

"El tiempo que dure el problema de los accidentes industriales como uno de nuestros grandes males sociales, no estoy preparado para poder determinarlo", dijo uno de los investigadores del departamento de sanidad; pero al punto asegura que los accidentes constituyen una de las más grandes causas de la pobreza y sus consecuencias.

"Las condiciones en que funcionan y se desenvuelven las industrias, son principalmente las responsables de la lamentosa mayoría de los accidentes, pues comparativamente son muy pocos los que ocurren por descuido de los mismos trabajadores. En un estudio hecho por la comisión industrial del Estado de Wisconsin, que abarca un período de 18 meses, se ha comprobado que el 25 por ciento de los accidentes son causados por maquinarias; sobre el 20 por ciento por objetos desprendidos, el 10 por ciento por objetos desprendidos, el 10 por ciento, por instrumentos de manos, y el 13 por ciento, por caídas."

Ho ahí, pues, el peor azote que sufren los pueblos. Y, sin embargo, insensibilizados en la diaria y brutal tarea, los trabajadores no se rebelan contra eso monstruo ni tentan su completo aniquilamiento. Al contrario, rinden su bárbaro holocausto a esa terrible divinidad, en la creencia de que así contribuirán a acelerar la marcha del progreso.

¡Malillo progreso, que se nutre de sangre humana y arroja los despojos de esta humanidad envilecida; para que sacien su hambre los lobos, las hienas y los chacales del capitalismo!

ros árabes, pero que no habían podido resistir la intensidad de la lucha. La esclavitud fue abolida, pero en su lugar se reclutaron de negros en Estados Unidos, un vivo ejemplo de la servidumbre que soportan los pueblos.

Los presos de General Acha

Los compañeros procesados por el crimen policial de Jacinto Aráuz, nos remiten desde la cárcel de General Acha, una lista con las donaciones hechas para ellos por trabajadores de J. Aráuz. La lista es la siguiente: En la nota adjunta nos piden que publiquemos la lista — de la cual sólo damos el total, 69 pesos, por ahorrar espacio — y expresamos a los trabajadores donantes de esa cantidad, el agradecimiento de los compañeros procesados, que se sienten estimulados a soportar los rigores de la mazmorra sabiendo que la solidaridad hace sentir aún su influencia entre los parias de la tierra.

Aquellos camaradas que fueron tan duramente tratados por los sabirros del capitalismo, no pueden menos que felicitar al saber que más allá de los muros de la prisión hay hermanos que siempre por ellos, que sienten por ellos y que hacen llegar hasta ellos su obolo solidario. Y es que la solidaridad tiene la gran virtud de hermanar a los seres, atenuar las distancias y dilucidar las cadenas. Y la solidaridad tendrá también el poder de partir los muros carcelarios y abrir las puertas del mundo a la libertad de los hombres.

Los zotes de la Pampa

El diario del pito y la farola se acordaba ayer de que una población de la Pampa había rechazado una proposición del gobernador para constituir la municipalidad. Aquel vecindario no quiere saber nada con la creación de comunas, por más que el decreto del gobernador está lleno de "hablos consules" y se diga en él, que la municipalidad es una institución de inestimable beneficio para los vecinos. Estos resisten resueltamente la introducción de ese "beneficio" en su pueblo. ¡No y no! Y el diario mencionado se hace la cuenta de la cruz. ¿Será posible? Una población progresista, como debe ser la de Veriz, (así se llama la localidad) es sorprendente que rechace tan marcado favor como el que le quiere hacer la gobernación. Después de todo, tiene razón quien se extraña de un fenómeno semejante.

control sindical, se esfuerzan con libe- los públicos y con avisos en "La Pre- sa" reemplazan a los obreros en huel- ga. Además acuden al Hotel de Inmi- grantes para engañar a los inocentes trabajadores que vienen del extranjero que no conocen el idioma y por lo tanto fáciles de engañarlos, pagándoles unos salarios miserables.

Pero, ni aún así han podido hacer mella a este movimiento. Estos compa- ñeros, sin ignorar el idioma, al supo- ner la existencia de la huelga se presen- tan directamente a nuestra secretaría. Y también nuestras comisiones de ba- rríos en cuanto les enteran del movi- miento se plegan a nosotros.

Podemos decir que el fuerte de la huel- ga se encuentra en un curso satisfacto- rio, previendo un próximo triunfo. — El Comité de Huelga.

Unión Expendedores de Nafta. Desde los 76 días continúa activamen- te la huelga que es contra del cop- cionario D. Regules, tiene entablado nuestro Sindicato. No obstante el tiem- po transcurrido, los huelguistas están firmes en sus puestos y dispuestos a con- tinuar luchando hasta ser atendidos en sus justas peticiones.

Los coches que traccionan el actual conflicto son los Nos. 8075 y 4581. ¡Compañeros! Solidaridad! — La Comi- sión.

Acilores Unidos. La huelga en la casa Guilmón, Ososeros 836. A pesar del tiempo transcurrido, los huel- guistas mantienen su decisión de triunfar, cueste lo que cueste y pese a que pesen.

Hemos de conseguirlo el nos lo proponen- mos. Trabajadores, prestad vuestra solidaridad a Acilores, en abierta lucha contra burgo- ses y ligulistas confabulados.

Botas a los aceites y grasas lubricantes, Pensil, Flekes, Otto Motor, Dublino, Colum- bia, Cas Food, Audino, Bataun, Salamandra, Zar, y Gomas Kell y Traderson.

Nota. — Se convoca al gremio a la asam- blea que se realizará el sábado 10, a las 20 horas, para tratar una importante orden del día.

Trabajadores, prestad vuestra solidaridad a Acilores, en abierta lucha contra burgo- ses y ligulistas confabulados.

Botas a los aceites y grasas lubricantes, Pensil, Flekes, Otto Motor, Dublino, Colum- bia, Cas Food, Audino, Bataun, Salamandra, Zar, y Gomas Kell y Traderson.

Nota. — Se convoca al gremio a la asam- blea que se realizará el sábado 10, a las 20 horas, para tratar una importante orden del día.

Trabajadores, prestad vuestra solidaridad a Acilores, en abierta lucha contra burgo- ses y ligulistas confabulados.

dro, Ugarteche 3015 y Firpe, Tucumán 1715. — La Comisión.

OBREROS PANADEROS. (Secciones Boca y Barracas. Estas dos secciones del gremio de obre- ros panaderos, efectuarán asamblea en conjunto, el domingo 11, a las 9 horas, para tratar un asunto de suma importan- cia. — La Comisión.

Obreros del Puerto de la Capital. Se invita a los trabajadores del Puer- to a la asamblea que se realizará el sá- bado 10, a las 20.30 en el local de la calle Pátricos 1866, para tratar una im- portante Orden del Día. — La Comi- sión.

Sindicato de la Industria Metalúrgica. La Comisión Administrativa de este Sindicato, convoca al gremio a asamblea general a efectuarse el día sábado 10, a las 20 horas, en Méjico 2070, para tra- tar una importante Orden del Día. — La Comisión.

Biblioteca "Francisco Ferrer". Los componentes y simpatizantes de esta Biblioteca, como igualmente los componentes del cuadro, quedan invita- dos a la Asamblea que se realizará el sábado 10 a las 20 y 30 horas, en el local Berón de Astrada 2328.

Dada la situación difícil por la cual atravieza la Biblioteca, es de esperar que los compañeros concurren a la ho- ra indicada. — El Secretario.

Los componentes y simpatizantes de esta Biblioteca, como igualmente los componentes del cuadro, quedan invita- dos a la Asamblea que se realizará el sábado 10 a las 20 y 30 horas, en el local Berón de Astrada 2328.

Dada la situación difícil por la cual atravieza la Biblioteca, es de esperar que los compañeros concurren a la ho- ra indicada. — El Secretario.

Los componentes y simpatizantes de esta Biblioteca, como igualmente los componentes del cuadro, quedan invita- dos a la Asamblea que se realizará el sábado 10 a las 20 y 30 horas, en el local Berón de Astrada 2328.

Dada la situación difícil por la cual atravieza la Biblioteca, es de esperar que los compañeros concurren a la ho- ra indicada. — El Secretario.

Los componentes y simpatizantes de esta Biblioteca, como igualmente los componentes del cuadro, quedan invita- dos a la Asamblea que se realizará el sábado 10 a las 20 y 30 horas, en el local Berón de Astrada 2328.

Dada la situación difícil por la cual atravieza la Biblioteca, es de esperar que los compañeros concurren a la ho- ra indicada. — El Secretario.

Los componentes y simpatizantes de esta Biblioteca, como igualmente los componentes del cuadro, quedan invita- dos a la Asamblea que se realizará el sábado 10 a las 20 y 30 horas, en el local Berón de Astrada 2328.

Dada la situación difícil por la cual atravieza la Biblioteca, es de esperar que los compañeros concurren a la ho- ra indicada. — El Secretario.

Los componentes y simpatizantes de esta Biblioteca, como igualmente los componentes del cuadro, quedan invita- dos a la Asamblea que se realizará el sábado 10 a las 20 y 30 horas, en el local Berón de Astrada 2328.

los compañeros anarquistas, por el so- lo delito de pensar, espontáneamente que odian a los que no saben hacerlo.

Por los mártires de Chicago, por los ajusticiados en Monjuich, por Flores Ma- gón, por Sacco y Vanzetti y otros com- pañeros víctimas del Estado-Capital, com- pañeros anarquistas, debemos alzar nues- tro grito de protesta y de afirmación re- volucionaria. — Por el Grupo de Acción. — El Secretario.

O. Cultural "Florentino Ameghino". Ponemos en conocimiento de los soc- ios y no socios, que está abierta la ins- cripción gratuita al curso de Esperanto, cuyas clases empezarán el viernes 9, en nuestro local, Muñecas 948. — El Secretario.

Sindicato Ferroviario. Talleres, F. C. S. Se avisa a los trabajadores de la loca- lidad y pueblos circunvecinos, que este Sindicato tiene abierta también una lista de suscripción por Kurt Wilckens, aparte de las que están en circulación en el Taller F. C. S., y es atendida to- dos los días desde las 16 hasta las 17.30, en el local social, calle Villa Luján N.º 5573. Los Talleres, F. C. S. — El Se- cretario.

A. O. Anárquica "Antonio Loredó" (Rosario). Los premios de la rifa que esta Agru- pación había puesto en circulación, se pueden retirar en nuestro local, Ocampo 220, siendo agraciados con los premios los compañeros que posean los números 3080, 1.º premio; 5772, 2.º premio; 2405, 3.º premio; 1870, 4.º premio.

Obreros de la Aguja (Salta). Comunicamos a todos los que poseen números de la rifa que tenía en circula- ción esta sociedad, que tenía que ju- garse el 4 de Febrero y luego fué pos- tergada para el 4 de Marzo, que fueron remiados los siguientes números: 71 con el primer premio y 114 con el segundo.

Comuniquemos a la brevedad posible los que posean dichos números, a ob- jeto de hacer entrega de los premios. — La Comisión.

F. O. Local Salteña. A beneficio de esta Federación, se efec- tuará una función teatral el Lunes 12, llevando a escena el conjunto artístico "Nuevos Rumbos", las obras "Sin Pa- tria" y "El Sembrador".

Los organizadores piden, que quien po- sea y quiera desprenderse de ellos, les remita libretos de obras sociales, a la dirección de la calle Belgrano 916, Salta.

Anarquismo y Organización. (Por Rodolfo Rocker). Próximamente aparecerá este interesan- te folleto, editado por la ex Comisión pro Congreso Anarquista Regional, el que se venderá a 0.10 el ejemplar y cuyo producto, será destinado al Comité pro Presos y Deportados.

Las organizaciones, centros y agrupaciones que quieran adquirir cantidades, deben hacerlo a la mayor brevedad po- sible para que podamos regularizar el trámite, procurando adjuntar el importe adelantado, para evitar demoras, en en- tregar el producto de la venta a dicha institución.

Los pedidos los pueden hacer a nom- bre del Comité pro Presos y Deportados, Bnd. Mitre 3772, Bs. As. La ex Comisión pro Congreso Anarquista Regional. Nota.—El folleto constará de 32 pá- ginas.

Agrupación O. A. "El Porvenir". Gran función teatral y conferencia, a realizarse el día 6 de Abril, en el salón Roma (Avellaneda).

Esta agrupación ha creído necesario realizar el presente función, para tratar de aportar medios para la defensa del compañero Wilckens. Por lo tanto, avisa- mos a las instituciones anarquistas, que no realicen actos para no malograr el nuestro. — La Agrupación.

Gran rifa auspiciada por la Bibliote- ca "Emilio Zola", de un automóvil mar- ca "Peugot", doble faeton, con dos ca- rrocerías, una de tres y otra de cuatro asientos. Motor de dos cilindros de 16 Albrit 1133.

ción de los principios comunistas anar- quistas, el domingo 11, a las 16.30, en Avenida San Martín y Cayena.

Hablarán Jorge Rey, sobre "La in- fluencia del socialismo de Estado en las organizaciones obreras", y J. García Giménez sobre "El movimiento re- volucionario desde el punto de vista anarquista".

Invitamos a los camaradas y pueblo trabajador a concurrir a esta confe- rencia. — El Secretario.

F. O. Local de Avellaneda. Este consejo ha organizado un ciclo de conferencias, la primera de las cua- les se llevará a cabo en Giribono y Ri- vadavia (Pifreiro) el domingo 11, a las 16 horas, con el propósito de levantar los ánimos de los trabajadores de es- tos barrios y preparar el ambiente pa- ra el próximo congreso de la F. O. B. Argentina.

En estas conferencias harán uso de la palabra delegados de la F. O. B. A. P. de Buenos Aires y de este consejo. Ningún obrero debe faltar. El Consejo.

C. de Agitación pro Libertad de los an- arquistas presos en Rusia. Siguiendo la campaña emprendida por este comité, invitamos a los traba- jadores a concurrir a la segunda confe- rencia pública que se efectuará el sá- bado 10, a las 20.30 horas, en las ca- lles Triunvirato y Canning.

Es necesario que los trabajadores se- pan qué rol han desempeñado y desem- peñan los gobernantes bolcheviques en la revolución rusa y cuál es el motivo de nuestras protestas contra la dictadu- ra del partido gobernante. [Trabajadores], os esperamos. Habla- rán varios compañeros. Tribuna Libre. El Comité.

C. de E. S. "Juventud Racionalista" (San Fernando). Gran picnic familiar, en Punta Chi- co, (F. O. O. A.), Quinta "El Hogar", a media cuadra de la Estación, el do- mingo 11 de marzo.

Habrán un gran buffet; no obstante, el que así lo desee, puede llevar sus meriendas. Funcionará un bazar-rifa, y un variado programa. Allí se cantará, se correrá y estaremos todos unidos al contacto de la naturaleza.

Trabajadores: si os sentís solidarios con nuestra obra y la creéis buena, no dejéis de contribuir con vuestro óbolo, que será en bien de la causa de todos los que se sientan disconformes con el estado actual de cosas. Se amediará el acto con una gran orquesta. Así que todos a Punta Chico, de 6 a 17 horas. Entrada general 30 centavos. Meno- res no pagan.

Al terminar la fiesta se sorteará un traje, a beneficio del Centro. Horario de los trenes a vapor, desde las 5.40 de Retiro, y viceversa, cada 10 minutos.

Gran rifa auspiciada por la Bibliote- ca "Emilio Zola", de un automóvil mar- ca "Peugot", doble faeton, con dos ca- rrocerías, una de tres y otra de cuatro asientos. Motor de dos cilindros de 16 Albrit 1133.

Precio del boleto con diez números, un peso moneda nacional. Se sorteará por la última jugada del mes de mayo de 1933 de la Lotería Na- cional. El auto será entregado por la biblioteca a la persona que resulte agraciada. Esta rifa es imposterizable.

Para pedidos, dirigirse a la biblioteca "Emilio Zola", 25 de Mayo 189, o a la Administración de LA PROTESTA.

Pro víctimas políticas de Italia. Del Comité Pro Víctimas Políticas, de MILAN, hemos recibido el importan- te libro-documento del proceso a los anarquistas complicados en el atentado del Teatro Diana. Está escrito en ita- liano.



Nuestra rifa

Ponemos en conocimiento de los com- pañeros interesados, que la rifa que de- bía sortearse el domingo 10, en a- ple-nie, como habíamos anunciado, fué postergada por no haber sido devuelto los números no vendidos que andaban en circulación.

Se sorteará en la velada que se realizará el 30 de abril comenzando a las 10 de Mayo.

Lista enviada de Warnes. C. García, 5; S. Omán, 1; A. Rocca, 1; Varios compañeros, 6.50.

Recolectado en la casa Banderoski. Colombo, 0.50; Dóne, 0.50; Bovino 0.50; Alonso, 0.50; López, 0.50; Davico, 0.50; Adolfo, 0.50; Bovino II, 0.50; M. Gurev, 0.50; A. Puloni, 0.50; Arance, 0.30; Alber- to, 0.50; Posroshey, 1; Averuz, 0.50; Bernardo, 1; Sanguinetti, 1; Luis, 0.50; Natalio, 0.50; Amaducci, 1; Mengozzi, 1; Bernardo II, 0.50; Caruggini, 1.50; Bandarochi, 2; B. S., 0.50; Miguel, 0.50; Zanotti, 1.

Lista enviada de La Capilla. A. Rubinsten, 5; C. Sconicoff, 2; L. Grushinsky, 2; L. Cohan, 1; J. Padellaro, 0.60; Efron y Vainer, 1.50; M. Regalky, 1; L. Cohan, 0.50.

Lista enviada de Allen. L. Justes, 10; Manuel Balsa, 10; Ma- nuel Viegas, 10; Antonio Burguera, 4; Jacobo Aparicio, 2; Uno que se solidariza con Wilckens, 10; Otro que está de acuerdo con la iniciativa de los compañeros de Rosario, 10; Julián García, 5; Blas- co y Marjín, 1; Claudio Uriarte, 5; Mar- cos Charrado, 5; Isabel Giménez, 2; Encarnación Altamirón, 1; Filomena Bebo, 4; Cuatrecasas, 3; Fausto Redondo, 3.80; Andrés Fernández, 5; José Martínez Gozález, 5.

Otra lista de Allen. Luis Molina, 5; Jacinto Satuf, 5; Julián García, 2; Mariano Morales, 3; Emilio Izquierdo, 1; Eduardo Amato, 1; Manuel Perera, 2; Antonio Ortiz, 1; Francisco Paloneque, 1; María Villa Alza, 5.

AGENTES DE LA PROTESTA

- BAHIA BLANCA — José Rodríguez. Italia 663. SAN FERNANDO — Pedro Broggi. Junio 1934. VILLA CARAS — Juan Canovi. TUCUMAN — J. B. Aparicio — E. Alvarez 510 (Sud). SALIQUELO (F.C.P.) Vicente Sande. PERGAMINO — Juan L. Mulet, calle Albrit 1133. ORAN (Salta) — Camilo Biqueleme. MAR DEL PLATA — D. Malvaraso. Avda. Luro 5943. VILLA MARIA — José Rojas. RAFAELA — Pedro García. MENDOZA — Gerardo Gómez. Belgrano 1440. LOMAS DE ZAMORA — Vicente Ojeda. Río Bamba 1211. SALTA — F. O. Local, 29, n.º 73. RIO CUARTO — Neomundo — Córdoba 853. TANDIL — Vicente Fernández — Cas- tillo de Correo 72. GODOY CRUZ — Segundo Calzón — Pueyrredón 60. ARATUYA — Tomás D. Benítez. ENSENADA — Manuel Costa. — Río de la Plata 563. LA PLATA — F. O. Local, 29, n.º 73. 25 DE MAYO — Segundo Del Río — calle 13 y 20. VILLA MAIPU — (Mendoza) — Fel- pe Barberis — Milta 500. TRES LOMAS — Juan Ferracovi. BRAGADO — Justo Arceba — Rauch n.º 1075. PARANÁ — Tomás Gamella — Santia- go del Estero 275. GRAL. ROCA — Wenceslao Marcos. BALCARCE — Luis Masuro. CARADA DE GOMEZ — Fernando Río. Ocampo 380. ZARATE — Jesús Lantela — Pinto 20. CHARATA — José Machi. NECOCHEA — José Pascualini — Concepción 581. RIVISTEPALIA — (Chaco) — Arturo M. La. TRES ARROYOS — Salvador Tribo. Avenida República 447.

Tradajadores: leed LA PROTESTA